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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 22.08.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:05 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/009/2017 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Heinz Gohsmann  
 Stadtvertreter/in 
Herr Holger Fritz  
Herr Karl-Heinz Kruse  
Herr Christian Meyer  
Herr Peter Scholz  
Herr Ralf Seemann  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Marko Schultz  
 Verwaltung 
Frau Irene Beese  
Frau Sigrun Lemmermann  
Frau Dagmar Poltier  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Verpflichtung eines neuen sachkundigen Einwohners (Dennis Scheuten???) 
 3   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 4   Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 20.06.2017 und 

04.07.2017 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Beratung und Beschluss der Eckdaten der Überarbeitung der Straßenreinigungssatzung inkl. 

Gebührensatzung 
Vorlage: 118/17/30 

 7   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 8   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 9   Eilentscheidung zur überplanmäßige Ausgabe zur Maßnahme Schillerstraße 

hier: Nachtrag zum RW-Kanal Lemmstraße 
Vorlage: 110/17/30 

 10   Eilentscheidung außerplanmäßige Ausgabe zum BV Schillerstraße  
hier: Zusatzauftrag zur Erweiterung des Baufeldes in die H.-Heine-Straße Richtung Lange Straße 
Vorlage: 111/17/30 

 11   Bericht der Verwaltung 
 12   Anfragen 
 24   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 25   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 26   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 
Mit 7 anwesenden Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.  

 
 

 
zu 2 Verpflichtung eines neuen sachkundigen Einwohners (Dennis Scheuten???) 

 
Beschluss: 
Der sachkundige Einwohner, Herr Dennis Scheuten, wird durch den Ausschussvorsitzenden gemäß 
Verpflichtungserklärung zur gewissenhaften Erfüllung seiner Pflichten verpflichtet. 
Herr Scheuten hat die Verpflichtung unterzeichnet. 
 

 
 

 
zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 
 

 
Abstimmungsergebnis:  7/0/0 

 
 

 
zu 4 Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 

20.06.2017 und 04.07.2017 
 

 
 

Beschluss: 
Die beiden Sitzungsniederschriften werden ungeändert beschlossen. 
 

 
Abstimmungsergebnis:  20.06.2017   5/0/2 
   04.07.2017  4/0/3 

 
 

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 
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Keine Fragen des anwesenden Einwohners.  

 
 

 
zu 6 Beratung und Beschluss der Eckdaten der Überarbeitung der Straßenreinigungssat-

zung inkl. Gebührensatzung 
Vorlage: 118/17/30 
 

Zur Erläuterung der Vorlage war die zuständige Sachbearbeiterin, Frau Lemmermann anwesend. 
Sie erläuterte die einzelnen Eckdaten, die berechnet werden sollen. 
 
Herr Gohsmann fragte nach den Kosten z.B.  für Laubentsorgung, sollen diese Kosten auf die Allge-
meinheit umgelegt werden? 

Die Laubentsorgung muss die Stadt wohl übernehmen. 
Winterdienst soll auf alle Straßen umgelegt werden, in denen auch Winterdienst erfolgt. Die 
Reinigungsklassen müssen erweitert und festgelegt werden, auch in denen im Sommer kei-
ne Reinigung erfolgt, aber im Winter bei Bedarf die Schneeräumung erfolgt. 

Herr Scholz fragt nach einer möglichen Ausschreibung auch für den Winterdienst. Der Bauhof muss 
nicht der wirtschaftlichste sein. 
 Im Moment geht es nicht um eine Auftragsvergabe für die Arbeiten, sondern nur für  
 die Eckdaten zur Berechnung. In der Vorlage hat man sich auf den Bauhof bezogen,  
 da dieser den Winterdienst auch durchgeführt hat. 
Herr Meyer erwähnt, dass die Stadt sehr zufrieden war mit der Arbeit des Winterdienstes vom Bau-
hof.  
Herr Schulz fragt nach, ob bei den Kosten für den Winterdienst bereits ermittelt wurde, wieviel auf 
einen Frontmeter entfällt. 

Dieses soll nach Beschluss der Eckdaten erst erfolgen.  
Die Berechnung wird den Stadtvertretern zur Beschlussfassung vorgelegt. 
 
   

 
Beschlussvorschlag:  
Die Stadtvertretung beschließt auf ihrer Sitzung vom 14.09.2017 die folgenden Eckdaten für die 
Überarbeitung der Straßenreinigungssatzung, sowie für die Straßenreinigungsgebührensatzung: 
 
Zu 1. Zustimmung zur Aufnahme des Winterdienstes in die Straßenreinigungssatzung  

bzw. Straßenreinigungsgebührensatzung der Stadt Boizenburg/  Elbe. 
Zu 2. Zustimmung zur Erweiterung der Reinigungsklassen für den Winterdienst. 
Zu 3. Die Gebührenkalkulation für die Straßenreinigung, sowie den Winterdienst erfolgt  

 für die Jahre 2018-2020. Die Nachkalkulation wird für die letzten drei Jahre  
vorgenommen.  

Zu 4. Zustimmung zur Pflege der Trennstreifen in der Bahnhofstraße und in der  
 Stiftstraße. 

Zu 5. Zustimmung zur Laubentsorgung in der Rudolf-Tarnow-Straße und in der Alten 
 Straße durch ein externes Unternehmen. 

  
 

Abstimmungsergebnis:  6/0/1 
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zu 7 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 

Weg Gartenanlage Ellerholz 
Der Weg Ellerholzwiesen wird immer wieder zerfahren. Vor 2 Jahren hat die Stadt den Weg 
für  ca. 18.000,00 €  geschoben und profiliert, damit das Regenwasser ablaufen kann. 
Diese Maßnahme hält aber nicht lange. 
Zum jetzigen Zeitpunkt wird eine kleine Unterhaltung durchgeführt, die aber keine Lösung 
darstellt. 

Frage: Soll die Stadt im nächsten Jahr wieder ca. 18.000,00 € einsetzen, um den 
Weg zu profilieren? Dann kann man davon ausgehen es min. alle 2 Jahre durchzu-
führen. 

Herr Gohsmann sagt, dass er der Meinung ist, dazu noch keine Aussage zu treffen, da die 
Summe zur Unterhaltung aller Straßen noch nicht fest steht. 
Herr Scholz ergänzt, dass es noch genügend schlechte Straßen und Wege gibt, die zur Er-
schließung von Wohngrundstücken dienen. 
 
Vorschlag: Bei akuten Stellen kann Material von der Stadt geliefert werden, das von den 
Gartenbesitzern dann verteilt wird. 
 
Anfragen: 
Herr Kruse erläutert, dass bei den beiden Stiftstraßenbrücken zur Stadt hin sich hohe Absät-
ze befinden, die in den anliegenden Häusern Erschütterungen hervorrufen. 
Es sollte eine Ausbesserung erfolgen. 
Eine Überlegung sollte aber auch sein, ob die Bereiche mit dem Brückenbelag ggf. in As-
phalt ausgeführt werden sollten. 
 
Bei vielen Wegen kann man mit Rasengittersteinen eventuell eine kleine Verbesserung er-
wirken. 
Mögliche Kosten auf eine Länge von 100 m werden ermitteln. 

 
 
 

 
zu 8 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 

 
Bretternhof 
Am 17.08.2017 wurde die Vorabnahme durchgeführt und alle Restleistungen notiert. 
Die Arbeiten werden im September durchgeführt und danach erfolgt die Abnahme. 
Anlieger hat im öffentlichen Bereich Blumenkübel aufgestellt mit der Begründung, dass im vorderen 
Bereich Bürger es auch gemacht haben. 
Der Unterschied ist aber, dass die Bürger im vorderen Bereich es auf ihrem eigenen Grundstück auf-
gestellt haben, der betreffende Anlieger jedoch auf öffentlichen Grund und Boden. Der Kübel ist zu 
entfernen. 
 
Schillerstraße 
Am 17.08.2017 wurde die Asphalttragschicht im Kreuzungsbereich 1. BA eingebaut. Ab dem 
21.08.2017 wurde die Verkehrsführung geändert und die Arbeiten im 2.BA begonnen. 
Im 2.BA wird der Kreuzungsbereich z.Z. bis zur Asphalttragschicht mit Gehwegen hergestellt, da aus 
der H.-Heine-Straße vom Eichenweg her bei massiven Regen das RW in die Baugrube läuft. 
Die Baufirma wird den Bauablaufplan auf die geänderten Ausbauabschnitte hin ändern. 
Die Schwierigkeiten im Baufeld und die zusätzlichen Maßnahmen haben eine Bauzeitenverlänge-
rung verursacht; z.Z. ca. 6 Wochen Verspätung. Die Baufirma wird dieses schriftlich festhalten und 
zu Protokoll geben. 
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Bautagebücher werden täglich geführt und zur Prüfung an den Auftraggeber/Planungsbüro überge-
ben. 
 
Radweg Berliner Straße 
Am 09.08.2017 wurde der 1. Spartenstich mit Herrn Minister Pegel realisiert.  
Am 23.08.2017 findet die Abstimmung mit der Verkehrsbehörde des LK LuP zwecks „Verkehrsrecht-
licher Anordnung“ statt. 
Baubeginn wird anschließend festgelegt. 
 
Metlitzhof 
Der Straßenbau wurde am 15.08.2017 mit Restleistungen abgenommen. 
Die Straßenbeleuchtung soll Anfang September aufgebaut werden und die Bepflanzung des Ron-
dells im Oktober. 
Für die Bepflanzung wird die Pflege für 3 Jahr mit beauftragt. 
Danach muss entschieden werden, ob die weitere Pflege ausgeschrieben oder dem Bauhof überge-
ben wird.  
 
Die Stadt muss prüfen, ob der Bauhof mit der Pflege der gesamten Grünflächen / Grünstreifen / 
Straßenbegleitgrün / Pflanzflächen im vollem Umfang überlastet ist.  
Die Anzahl der Flächen wird stetig mehr, auch wegen der notwendigen Ausgleichmaßnahmen zu 
jedem Bauvorhaben. 
 
 

 
 

 
zu 9 Eilentscheidung zur überplanmäßige Ausgabe zur Maßnahme Schillerstraße 

hier: Nachtrag zum RW-Kanal Lemmstraße 
Vorlage: 110/17/30 
 

Frau Beese erläutert die Vorlage. 
 

Beschlussvorschlag:  
Die Stadtvertretung bestätigt die Eilentscheidung des Bürgermeisters zur überplanmäßigen Ausga-
be in Höhe von 22.000,00 €. 
  

 
Abstimmungsergebnis:  7/0/0 

 
 

 
zu 10 Eilentscheidung außerplanmäßige Ausgabe zum BV Schillerstraße  

hier: Zusatzauftrag zur Erweiterung des Baufeldes in die H.-Heine-Straße Richtung 
Lange Straße 
Vorlage: 111/17/30 
 

Frau Beese erläutert, dass die H.-Heine-Straße nach Beendigung der Umleitungsstrecke dahinge-
hend geprüft wird, ob der Ausbau dieser Strecke bis zur Langen Straße doch noch vorgezogen wer-
den muss.   

 
Beschlussvorschlag:  
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Die Stadtvertretung bestätigt die Eilentscheidung des Bürgermeisters zur außerplanmäßigen Aus-
gabe in Höhe von 31.000,00 €. 
  

 
Abstimmungsergebnis:  7/0/0 

 
 

 
zu 11 Bericht der Verwaltung 

 
 

 Die Nachbeantragung von Fördermitteln für die Straßenbaumaßnahme in Metlitzhof hatte Er-

folg; die bewilligten 203T € wurden auf 265.875,- €  erhöht.  

 Zum Thema Leitinitiative Zukunftsstadt – Boizenburg im (klima)Wandel ist der Projektantrag in 

Vorbereitung mit dem für drei Jahre eine Projektstelle zum Thema zu 100% finanziert werden 

kann.  

 FP 5. Änderung – WEA 

Nach den vorliegenden Stellungnahmen sowie Anregungen und Bedenken aus der Öffentlich-

keit empfiehlt das Planungsbüro die Einstellung des Bauleitplanverfahrens. 

Das Schreiben vom Planungsbüro wurde bereits verteilt. 

 Im Stadtgebiet werden durch das StALUWM Baumaßnahmen im Rahmen der WRRL durchge-

führt; eine Abstimmung findet am 23.08.2017 statt.  

 
 

 
 

 
zu 12 Anfragen 

 
Herr Scholz Anfang des Jahres wollte Jemand das Gebäude Ladestraße von der Bahn  
  kaufen, um einen Veranstaltungsort zu schaffen. Was ist daraus geworden. 
Herr Schulz sagte, dass der mögliche Erwerber kein Interesse mehr an dieser Liegenschaft hat. Der 
Erwerb ist nicht zu Stande gekommen. 
 
Herr Gohsmann Wann erfolgt die Asphaltierung der Decke Grüner Weg? 
Auftrag ist erteilt. 
   Wie weit ist der Termin mit Prof. Dr. Schmidt zum Vergaberecht? 
Herr Prof. Dr. Schmidt hat darum gebeten einige Fragen, die die Stadtvertreter haben, zu notieren. 
Der Termin sollte mit ABSVD –RP – Fraktionsvorsitzende +HA  erfolgen. 
 
 Bis 11.09.2017 sollten Fragen bei der Verwaltung FB Bau und Ordnung abgegeben  wer-
den. 
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zu 24 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt.  

 
 

 
zu 25 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
 

Der Ausschussvorsitzende liest die im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse vor.  
 
 

 
zu 26 Schließen der Sitzung 

 
Die Sitzung wird um 21:05 Uhr geschlossen.  

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
Irene Beese 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
 
Ausschussvorsitzende/r 
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